

Deuda por habitante es más alta en Coahuila y Quintana Roo (El Financiero 31/08/16)

Deuda por habitante es más alta en Coahuila y Quintana Roo (El Financiero 31/08/16) DAINZÚ PATIÑO dpatiño@elfinanciero.com.mx Miércoles, 31 de agosto de 2016 Coahuila, Quintana Roo, Chihuahua, Ciudad de México y Nuevo León son los cinco estados que tienen el mayor nivel de deuda por habitante, detalló el estudio 'Deuda Pública de las Entidades Federativas 2010-2016' de la consultoría Aregional. El promedio de la deuda por persona de estas cinco entidades supera los siete mil pesos, determinó el documento, pero en casos como el de Quintana Roo y Coahuila superan los 12 mil pesos. Si en este momento se tuviera que pagar la deuda de Coahuila, cada habitante debería desembolsar 12 mil 527 pesos. En tanto, cada persona que vive en Quintana Roo pagaría 12 mil 58 pesos, y un habitante de Chihuahua liquidaría 11 mil 71 pesos; los ciudadanos de la capital mexicana pagarían 7 mil 746 pesos y los de Nuevo León 7 mil 211 pesos, refirió Flavia Rodríguez, directora de la firma en conferencia de prensa. Las cinco primeras entidades que ostentan altas deudas per cápita, también se encuentran entre los primeros lugares de estados con los mayores pasivos totales directos. A este grupo pertenece un total de 14 estados con deudas superiores a los nueve mil millones de pesos. Sin embargo, las entidades referidas reportan deudas públicas por arriba de los 36 mil millones de pesos. La tasa de crecimiento promedio anual de la deuda en el periodo 2010 a junio de 2016 fue de ocho por ciento en el caso de Quintana Roo, 19.8 por ciento en Chihuahua y en Coahuila de 26.4 por ciento. La Ciudad de México reportó una tasa anual de incremento de 1.1 por ciento, pero es la entidad con el mayor monto de deuda pública en el país al registrar al cierre del sexto mes de este año un nivel de 68 mil 587 millones de pesos. En el caso de Nuevo León, se reportó una tasa de siete por ciento en el periodo. Otros estados destacaron por su crecimiento en el nivel de deuda entre 2010 a junio de 2016 sobresaliendo Morelos con 75.4 por ciento y Zacatecas con 46.4 por ciento. "La evolución del endeudamiento de la Ciudad de México ha sido muy dinámica, puesto que durante todo el periodo analizado, su saldo nominal se incrementó en más de cuatro mil millones de pesos año con año. Los continuos desequilibrios en sus finanzas públicas han resultado en una mayor necesidad de recurrir a financiamiento para cumplir con sus obligaciones presupuestales. Esto compromete su flexibilidad financiera cada vez más, pues implica una mayor carga por el servicio de su deuda", detalló el documento. En general, los altos niveles de deuda se relacionan con un desorganizado manejo de las finanzas públicas. Por ejemplo, un gasto mayor a los ingresos, a la par de la falta de la generación de ingresos propios. No obstante se prevé que con la publicación de los reglamentos para la Ley de Disciplina Financiera, que tendrá que ser en octubre, se espera que los índices se vayan reduciendo, indicó Rodríguez de Aregional. La Ciudad de México tiene la totalidad de sus participaciones federales afectadas al cierre del segundo trimestre del año, el más alto en el país, seguido de Coahuila, Estado de México, Nuevo León y San Luis Potosí que registra cada uno un nivel de 80 por ciento de esos recursos que ya están comprometidos. Cumplidos En contraste con los más endeudados, los estados con menor nivel de deuda per cápita fueron Guanajuato con 812 pesos, Guerrero con 612 pesos, Querétaro con 542 pesos y Tlaxcala con cero pesos. El costo promedio de la deuda por habitante a nivel nacional es 3 mil 770 pesos, es decir que en promedio los dos estados con mayor deuda por habitante, superan este nivel alrededor de tres veces más. En tanto Tlaxcala no reporta afectación en sus participaciones y Campeche sólo el 12.8 por ciento.